

Fecha 05.08.2022	Sección Activo	Página 12
----------------------------	--------------------------	---------------------

Desavenencias con el T-MEC y las consecuencias



**GERARDO
FLORES
LEDESMA**

PRISMA EMPRESARIAL

Y A LO hemos comentado en este mismo espacio, pero vale la pena insistir porque las consecuencias podrían ser de graves dimensiones. Las diferencias, desacuerdos y desavenencias con EU y Canadá en torno a los clausulados del T-MEC provocará la imposición de aranceles, sanciones multimillonarias, gastos no previstos por asesoría legal y, principalmente, la posibilidad de una ruptura en un tratado trilateral que en el balance ha sido más positivo que perjudicial.

Si todo sale bien, como prevén algunos expertos financieros y despachos que califican emisiones de bonos, el desencuentro con las autoridades comerciales de nuestros vecinos y socios, no pasará de ser un desaguado.

En caso contrario, como subraya la Coparmex, si el presidente López Obrador no actúa con prudencia, responsabilidad y sensatez, y en vez del diálogo opta por su discurso retador, podría haber un golpe catastrófico a nuestra economía.

Ya AMLO ha amenazado con ofrecer un discurso incendiario, vestido de patriotismo el 16 de septiembre, y los vecinos del norte ya afilan, para empezar, la aplicación de aranceles a productos mexicanos como la cerveza, tequila, aguacate, jitomate, frambuesa, moras, fresas, automóviles o sus auto-

partes, y muchos más.

EN SU más reciente estudio denominado: 'La desigualdad y los impuestos', el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, A.C. (CIEP), subraya que el Impuesto Sobre la Renta (ISR) de asalariados y empresas, es el gravamen con las tasas efectivas más altas de recaudación, porque oscilan entre el 15.4% y 11.9% respectivamente.

Para el gobierno también son importantes las otras tasas como el Impuesto al Valor Agregado (IVA) con 6.5% y las cuotas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) con 5.5%.

Como usted lo quiera ver, pero en el sistema recaudatorio hay inequidad e iniquidad. A los asalariados les quitan gran parte de su sueldo devengado, aunque no tengan seguridad social; a las empresas les cobran sin miramientos y deben pagar sin protestar, aunque no reciben nada a cambio.

En ambos casos, ninguno es escuchado y el gobierno reparte los recursos a discreción y libre voluntad.

EL MERCADO de viajes sigue viento en popa. Airbnb, en medio de la reapertura mundial y un creciente deseo de establecer relaciones de trabajo a distancia, reportó un aumento de ingresos del 58% en términos anuales, y el trimestre con más utilidades en su historia. Además, dio a conocer que las pernoctas en el periodo abril-junio de este año, crecieron 23% y las estadías

Continúa en siguiente hoja



Fecha 05.08.2022	Sección Activo	Página 12
----------------------------	--------------------------	---------------------

a largo plazo aumentaron un 90% con respecto de 2019.

La acción está 20% por debajo desde su precio de salida a bolsa en 2021 y había perdido 30% en lo que va del año. Sin embargo, para el tercer trimestre,

Airbnb podría representar la acción más prometedora en el sector de los viajes.

•Periodista

Director de RedFinancieraMX
gflores13@yahoo.com.mx